

NOUVELLES PUBLIÉES
PAR LE GOUVERNEMENT GÉNÉRAL ALLEMAND

Berlin, 15 septembre (Officiel de ce midi).

THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'OUEST

Armées du feld-maréchal prince héritier Rupprecht de Bavière. — Nous avons repoussé des attaques partielles ennemies de part et d'autre du canal de La Bassée. Les Anglais ont attaqué une fois de plus près d'Havrincourt. Au cours de leur premier assaut, ils nous ont refoulé des abords orientaux du village ; les attaques successives qu'ils ont ensuite exécutées pendant la journée se sont écroulées. Notre contre-attaque a été préparée par un très violent feu concentrique de notre artillerie ; elle nous a remis presque partout en pleine possession des lignes que nous tenions avant que ne s'engageassent les combats. L'ennemi a subi de fortes pertes et a laissé une centaine de prisonniers entre nos mains.

Armées du général-colonel von Boehn. — Canonnade modérée. Nous avons repoussé des attaques prononcées par l'ennemi près du ruisseau d'Omegon.

Armées du prince héritier allemand. — L'armée du général von Carlowitz a été de nouveau engagée dans de violents combats entre l'Ailette et l'Aisne. Après une minutieuse préparation, d'importantes forces françaises ont pris l'offensive dès l'aube. Des deux côtés de l'Ailette, elles ont été repoussées par des troupes du Hanovre et du Brunswick. Après neuf jours de combats acharnés, au cours desquels

l'ennemi a presque journellement tenté de s'emparer des hauteurs situées à l'est de Vauxaillon, des troupes de Brandebourg et des régiments de la garde ont une fois de plus fait échouer hier — soit par des corps à corps acharnés, soit par des contre-attaques — quatre attaques préparées par un très violent feu d'artillerie et de lance-mines. Le régiment d'infanterie n° 20 commandé par le major Miliach, s'est particulièrement distingué à cette occasion. L'ennemi a avancé, par-dessus la hauteur située à l'est de Laffaux, dans le fond d'Allemant, où nos contre-attaques l'ont arrêté. Entre Saucy et Vailly, les attaques successives ennemies, dont certaines ont été exécutées avec l'appui de chars d'assaut, se sont écroulées devant nos lignes. A l'est de Vailly, nos éclaireurs ont traversé à la nage le canal de l'Aisne, de la rive méridionale duquel ils ont ramené des prisonniers. Au sud de l'Aisne, entre Révillon et Romain, les Français ont attaqué, mettant surtout en ligne des nègres sénégalais. Malgré les fortes pertes que lui ont coûté ses vaines attaques de la matinée, l'ennemi a de nouveau pris l'offensive l'après-midi après une violente préparation d'artillerie. Nous l'avons repoussé en lui enlevant plus d'une centaine de prisonniers.

Armées du général von Gallwitz. — Des attaques ennemies ont échoué de part et d'autre de la route de Verdun à Etain. Entre les côtes de Lorraine et la Moselle, combats d'avant-postes devant nos nouvelles lignes. Nous avons repoussé l'ennemi, qui a exécuté contre nos lignes des attaques partielles, dont certaines étaient appuyées par des tanks. L'activité de l'artillerie s'est bornée à des canonnades de destruction, qui sont devenues plus violentes par intermittence pendant que l'infanterie livrait combat. Nous avons descendu hier 9 ballons captifs et 46 avions ennemis.

Vienne, 15 septembre (Officiel de ce midi).

THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'EST

Front italien. — Très grande activité de l'artillerie, des détachements de reconnaissance et des aviateurs.

Sofia, 15 septembre (Officiel).

Front macédonien. — A l'ouest du lac d'Ochrida, opérations de patrouilles. Près du Pelister et sur la Cervena-Stena, violentes attaques de l'artillerie ennemie. Au nord de Bitolia, des compagnies françaises ont tenté d'approcher de nos tranchées avancées après une longue préparation d'artillerie; elles ont été repoussées par notre feu. Dans la boucle de la Czerna, violent duel d'artillerie tout le long du jour. Dans le secteur de Gradesnitza, jusqu'à la hauteur de Banovo, combats acharnés. Des bataillons ennemis ont attaqué sur divers points notre position au sud de Gradesnitza; ils ont été repoussés avec de lourdes pertes; un certain nombre de prisonniers français sont restés entre nos mains. Plus à l'est, après une violente préparation d'artillerie, des divisions françaises et serbes ont pris l'offensive ce matin près de Sokol, de Dobropolje et de Vetreni. Après un combat acharné, elles ont réussi à occuper ces points, malgré leurs fortes pertes. Pour éviter à nos troupes des sacrifices exagérés, nous avons replié nos unités dans ce secteur dans de nouvelles positions. Au sud de Huma, la violente canonnade réciproque continue.

Constantinople, 15 septembre (Officiel).

Front en Palestine. — Dans le secteur de la côte, faible activité de l'artillerie. Opérations plus actives de part et d'autre de la route de Jérusalem à Nablus, à l'est de laquelle nos positions ont été vio-

lemment bombardées. Nous avons contre-battu des batteries ennemies près d'Et-Tell et mis en fuite des détachements de reconnaissance qui cherchaient à tâter nos lignes. Dans la vallée du Jourdain, duel d'artillerie et grande activité aérienne. Sur le front en Afrique, pendant les derniers jours d'août, les Italiens ont tenté à diverses reprises de déboucher des villes côtières de Tripoli et d'Homo. D'heureuses opérations de patrouilles nous ont menés jusque dans les positions ennemies. A Tunis, nous avons surpris une colonne de chameaux dont nous avons pris une centaine; nous nous sommes emparés, en outre, de chevaux et d'ânes.

ARRETE

ARTICLE PREMIER. — En exécution de l'article 1^{er} de l'arrêté III a 4851 du 8 août 1918 du Gouverneur général, le sieur De Cneudt, Richard, chef de division au Ministère des Sciences et des Arts, est nommé chef de la Commission spéciale instituée au sein du susdit ministère, chargée de l'exécution des dispositions relatives à l'emploi des langues, contenues dans les nouvelles instructions sur l'enseignement. Il est directeur à titre personnel au Ministère des Sciences et des Arts et jouit, outre son traitement actuel, d'une indemnité mensuelle de 200 francs, sur laquelle aucune retenue ne sera opérée.

ART. 2. — Le Chef de l'Administration civile pour la Flandre est chargé de l'exécution de la présente disposition.

Bruxelles, le 17 août 1918.

DER GENERALGOUVERNEUR IN BELGIEN,
Freiherr von FALKENHAUSEN,
Generaloberst.

ARRETE

ARTICLE PREMIER. — Sont nommés membres du jury chargé cette année de faire passer à Gand, les examens d'institutrice d'économie domestique auprès de l'enseignement moyen et des cours préparatoires au dit examen :

Présidente : M^{me} Sondervorst-Verhuyck, inspectrice à l'Enseignement moyen ;

Secrétaire : M^{lle} R. De Guchtanaere, directrice de l'Ecole normale moyenne de l'Etat pour filles, à Gand ;

Membres : M^{mes} Schramm-Van de Walle, institutrice, à Schaarbeek ; Van Herstraeten, institutrice, à Gand ; M. le Dr Joris Van Acker professeur à l'Ecole normale moyenne de l'Etat, à Bruxelles.

ART. 2. — Le Chef de l'Administration civile pour la Flandre est chargé de pourvoir au remplacement des membres absents.

ART. 3. — Le secrétaire du jury convoque les membres du jury ainsi que les récipiendaires.

ART. 4. — Le Chef de l'Administration civile est chargé de l'exécution du présent arrêté.

Bruxelles, le 17 août 1918.

DER GENERALGOUVERNEUR IN BELGIEN,
Freiherr von FALKENHAUSEN
Generaloberst.



UN SOUVENIR HISTORIQUE

**LES AVIS, PROCLAMATIONS
& NOUVELLES DE GUERRE**

ALLEMANDS

publiés en Belgique pendant l'occupation

Du 15 Août au 18 Septembre 1918

*y compris les Arrêtés qui n'ont pas été affichés
ainsi que les Documents Historiques concernant la Paix*

Édition honorée de la Souscription officielle
de la plupart des Administrations Communales de Belgique.

34^e VOLUME



34^e VOLUME

Prix : Fr. 1.50

LES ÉDITIONS BRIAN HILL

Rue de l'Arbre-Bénit, 106 b, IXLLES-BRUXELLES